



Abonnés Chemins de *Compostelle* : savez-vous qu'on peut partir d'ici... et héberger des pèlerins?

...Les hébergeurs du chemin de liaison quia été tracé en 2019 dans le Nord sont en général des pèlerins. Ou d'anciens pèlerins. Ils nous parlent de leur(s) chemin(s), de leurs hôtes... Bernard Herbaut, président des Amis des chemins de *Compostelle*, n'habite pas sur le chemin que l'association a dessiné en 2019, une liaison jacquaire entre Halluin/Menin et Libercourt, mais il est sur la liste... de 40 ans », qui habitait Sainghin-en-Mélantois et allait

marcher jusqu'à Paris. Besoin de volontaires hébergeurs! Au sein des Amis des chemins de *Compostelle*, on est convaincu que « notre chemin...

dimanche 20 août 2023 eng.lavoixdunord.fr



Abonnés Chemins de *Compostelle*. à quoi ressemble l'itinéraire dans le Nord?

... et les aboutissants avec Bernard Herbaut, président des Amis des chemins de *Compostelle* du Nord, Jacques Rohart son prédécesseur Jacques Duhem, du comité départemental de randonnée pédestre. Pourquoi créer ce chemin ? « Dans notre région des Hauts-de-France, les associations jacquaires sont de plus en plus sollicitées par des personnes qui souhaitent partir sur le chemin de *Compostelle*. Nombreux sont les pèlerins belges et

hollandais qui veulent aujourd'hui passer par la métropole lilloise pour se rendre à *Compostelle* en gagnant Arras, Amiens, Paris ou encore Beauvais, Chartres », indiquent les responsables de l'association...

dimanche 20 août 2023 eng.lavoixdunord.fr



Abonnés Comment le tracé a-t-il été dessiné?

...« A partir du moment où l'on a voulu créer un chemin chez nous, pour que les pèlerins passent dans notre région (c'était il y a une dizaine d'années), on a frappé aux portes des administrations, mais cela n'intéressait quasiment personne », se souvient Jacques Rohart, vice-président de l'association Les Amis des chemins de *Compostelle* (il était alors président). Avec Jacques Duhem, du comité départemental de la fédération française de randonnées (FFR), il a établi un tracé. Le Département du Nord et la préfecture ont donné

leur accord. « Il fallait surtout des chemins, pas trop de routes. Éviter...

vendredi 18 août 2023 eng.lavoixdunord.fr



Abonnés Voulez-vous rejoindre l'association Les Amis des chemins de *Compostelle*?

...L'association Les Amis des chemins de *Compostelle*, dont le siège est à Lille, est animée uniquement par des bénévoles, en général des pèlerins ou ex-pèlerins. Elle est adhérente de la fédération française des associations des chemins de Saint-Jacques de *Compostelle* (FFACC). Leurs objectifs: - Promouvoir la pratique de l'ensemble des chemins. - Reconnaître, cartographier et faire...-Bart, Lille; compostelle.nord@gmail.com Point rencontre le

quatrième samedi de chaque mois de 10 h à 12h, au siège de l'association (vérifier sur le site). www.compostelle-nord.com ...

vendredi 18 août 2023 eng.lavoixdunord.fr



Abonnés Les «miam miam dodos» : et si vous deveniez hébergeur?

...L'association Les Amis des chemins de *Compostelle* dispose d'une liste de personnes qui proposent le gîte et le couvert. Dans notre secteur, on trouve un hébergement dans les communes suivantes: Bousbecque, Linselles, Marcq-en-Baroeul, Wasquehal, Hem, Gruson, Sainghin-en-Mélantois, Bouvines, Ennevelin, Attiches, La Neuville; et deux à Libercourt. Vous avez envie de proposer votre habitation aux pèlerins, qui vous dédommageront en fonction

de leurs moyens (le donativo)? Contactez l'association. <https://www.compostelle-nord.com/> ...

vendredi 18 août 2023 eng.lavoixdunord.fr